

El balance que muestra América Latina y el Caribe en cuanto a este derecho ofrece luces y sombras. Aunque se observa un avance notorio en la matrícula y las tasas de asistencia educativa en varios niveles, también se registran cuellos de botella que dejan a una proporción de adolescentes fuera del sistema educativo

Logros



Education preescolar Esfuerzo deliberado de buena parte de los países por expandir la matrícula



Education primaria La meta de la universalización ya ha sido alcanzada en prácticamente todos los países

Han bajado las tasas de repetición en este ciclo



Education secundaria Tasa bruta de asistencia



Deudas

- Todavía existen 2,9 millones de niños, niñas y adolescentes con ingreso tardío a la educación primaria, abandono o exclusión total de la educación primaria o media
- El rezago, la repetición y los menores niveles de aprendizaje tienden a concentrarse entre aquellos que viven en zonas rurales y en hogares por debajo de la línea de pobreza

Políticas sociales

- Las políticas de expansión de cobertura en preescolar indican efectos positivos en la trayectoria educativa posterior y efectos relevantes en el empleo de las madres
- Las transferencias para permanecer en el sistema educativo han tenido efectos positivos en:
 - La matrícula y la asistencia escolar
 - La transición entre la educación primaria y media
 - Los problemas de conducta
 - Los resultados de pruebas de aprendizaje
 - El desarrollo cognitivo

Chile: extensión de la jornada escolar



En horas semanales
 Primaria 30 a 38
 Media 36 a 42

